

# Dialogues

Le magazine d'information externe

www.r-n-a.org



Juin 2012 N°2

## RNA : une mission exaltante, aujourd'hui et demain

La réinsertion sociale et professionnelle des personnes adultes souffrant d'un handicap psychique constitue la préoccupation de tous les instants, depuis maintenant plus de 30 ans, de l'ensemble du personnel de l'Association Route Nouvelle Alsace et de ses dirigeants.

Cette vocation, assise sur des principes éthiques exigeants, guide l'action quotidienne des 75 collaborateurs de RNA au service de près de 600 personnes, hommes et femmes, touchées par ce handicap. Il s'agit d'offrir le meilleur accompagnement possible à cette population en souffrance et qui aspire très légitimement à trouver sa place dans la vie de la cité et sur le plan professionnel (source de revenus bien sûr, mais également de réalisation et d'épanouissement personnels).

L'Association s'est donnée une ligne de conduite rigoureuse accompagnée d'objectifs ambitieux et clairs à moyen et long terme. Sa démarche d'organisation et de gestion, parfois visionnaire, s'inscrit dans un plan de développement stratégique à 5 ans. Une telle approche novatrice mérite d'être soulignée car elle n'est pas courante dans le monde associatif du secteur médico-social. Elle repose sur l'analyse des besoins et attentes des personnes en situation de handicap et la formulation de réponses adéquates.

L'Association est confortée par les partenaires institutionnels qui apportent leur soutien financier à son fonctionnement. Elle l'est également par les entreprises confiant des travaux à l'ESAT et à l'Entreprise Adaptée, qui emploient globalement près de 150 travailleurs dans leurs ateliers respectifs.

Outre l'accès à la culture et aux loisirs, l'hébergement de nombreuses personnes constitue également un axe fort de l'action de RNA, soucieuse d'offrir à cette population des lieux de vie dignes et durables.

Ce numéro 2 de *DIALOGUES*, support de communication et d'information en direction de tous nos partenaires, est ainsi l'occasion de rappeler la mission fondamentale de notre Association, avec le soutien actif et bienveillant de tous nos partenaires, en faveur des personnes souffrant d'un handicap psychique.

**Monsieur Maurice Nay, Vice Président**  
**Professeur Jean-Marie Danion, Président**



## Zoom sur...

L'Entreprise Adaptée p. 2-3



## Sommaire

Édito p. 1

Prix de l'Innovation  
de la Sécurité sociale  
2012 p. 2

La reprographie  
une nouvelle activité  
à l'Entreprise Adaptée p. 3

1981 - 2011

Route  
Nouvelle  
Alsace  
**30**  
années d'action

p. 4

Zoom

## Prix de l'Innovation de la Sécurité sociale 2012



Une équipe de 6 personnes encadrée par Daniel Altenburger, moniteur de l'Entreprise Adaptée, œuvre quotidiennement à la saisie des Déclarations Uniques d'Embauche dans les locaux de l'Urssaf du Bas-Rhin.

Isabelle Lustig-Arnold, Directrice de l'Urssaf du Bas-Rhin ; Yves Bur, Président du Jury ; Laurent Reber, Responsable de l'administration générale de l'Urssaf du Bas-Rhin ; Carine Rocher-Rieussec, Responsable de l'EA Route Nouvelle Alsace ; Hervé CRÉPIN, Directeur Général de l'Association Route Nouvelle Alsace.

Le partenariat entre l'URSSAF du Bas-Rhin et l'Entreprise Adaptée Route Nouvelle Alsace récompensé pour l'intégration de personnes en situation de handicap psychique dans un milieu ordinaire de travail.

Le 15 mars dernier, se déroulait, au ministère de l'Emploi, du Travail et de la Santé, la cérémonie de remise des prix de l'innovation de la Sécurité Sociale.

Dans le cadre de leur partenariat social et économique, l'Urssaf du Bas-Rhin et l'Entreprise Adaptée Route Nouvelle Alsace ont conjointement présenté un dossier de candidature et obtenu le prix de l'innovation sociale, devant un jury composé de personnalités reconnues pour leur implication dans le domaine de l'innovation :

- Yves BUR, président du jury député du Bas-Rhin
- Dominique Libault, conseiller d'Etat
- Pierre Mayeur, Directeur de la Caisse Nationale d'Assurance Vieillesse
- François-Daniel Migeon, Directeur Général de la modernisation de l'Etat
- Philippe Renard, Directeur de l'Union des Caisses Nationales de la Sécurité Sociale

### Questions à Carine ROCHER-RIEUSSEC, responsable de l'Entreprise Adaptée

#### Quel est l'objectif de ce partenariat ?

Ce partenariat, débuté en 2006 entre nos deux structures, avait un objectif économique et social.

L'Urssaf souhaitait externaliser la saisie des DUE tout en favorisant l'intégration de salariés en situation de handicap psychique.

#### Quels moyens ont été mis en œuvre ?

Six salariés à temps partiel et un encadrant ont été mis à disposition sur le site de l'Urssaf du Bas-Rhin, suite à un appel d'offre réservé à des Entreprises Adaptées et des Établissements et Services d'Aide par le Travail, conformément aux dispositions de l'Art. 15 du code des marchés Publics.

#### Quels sont les résultats obtenus ?

Dans le cadre de sa politique d'achat public socialement responsable, l'Urssaf a pu réduire sa contribution AGEFIPH en choisissant d'intégrer des personnes en situation de handicap psychique dans leurs équipes.

Les salariés de l'Entreprise Adaptée Route Nouvelle Alsace sont complètement investis dans leur mission et témoignent régulièrement de la réussite de leur intégration sociale et professionnelle, de la reconnaissance de leur travail et de la qualité de leurs conditions de travail adapté.

C'est la raison pour laquelle ce partenariat constitue une innovation humaine, économique et organisationnelle.

### Le mot d'Hervé CRÉPIN, Directeur Général de l'Association Route Nouvelle Alsace

Passer d'un parcours de soins à un projet de vie nous oblige à un véritable partenariat dans le cadre de la prise en charge des salariés de l'EA.

L'intérêt majeur du partenariat qui a été noué avec l'Urssaf est de permettre à des personnes en situation de handicap psychique une réinsertion sociale et professionnelle avec un accompagnement adapté à chaque situation personnelle. Cette réinsertion permet :

- une valorisation par le travail qui est considéré comme une valeur, aussi bien par l'Association que par les personnes en situation de handicap.

- une insertion dans la cité qui permet de tisser des liens sociaux et qui favorise l'épanouissement de la personne et l'amélioration de son parcours de vie.

En conclusion, le partenariat entre l'EA de Route Nouvelle Alsace et l'Urssaf du Bas-Rhin est un partenariat « gagnant-gagnant » dont nous pouvons ensemble tirer une légitime fierté.

Focus

Partenaire privilégiée des entreprises, associations et collectivités Bas-Rhinoises, l'Entreprise Adaptée a étoffé son offre de service en créant un atelier de reprographie.

Cette nouvelle activité renforce la prestation de routage et complète les principales activités tertiaires de l'Entreprise Adaptée que sont le publipostage, le mailing, la mise sous pli manuelle ou mécanique, la saisie informatique, l'ouverture et le tri de courrier et la numérisation.

#### La reprographie, en quelques mots

Il s'agit de la reproduction numérique de documents dont la qualité ne justifie pas un traitement industriel (impression offset par exemple), mais qui offre néanmoins un catalogue similaire de solutions (flyers, affiches, rapports, cartes de visite, cartes de correspondance, brochures piqûre à cheval...)

#### Pour toute demande de devis

Contact : Mme Carine ROCHER-RIEUSSEC  
Tél. 03 90 40 14 49  
Mail : rna.c.rocher@wanadoo.fr

#### Un support pour la formation

Requérant des savoirs généraux, théoriques et pratiques, la reprographie nécessite des formations spécifiques. Cette exigence technique s'est concrétisée à l'EA par des formations en interne à destination de ses salariés.

Ces formations portent sur les techniques générales de l'impression (couleur, papier, façonnage, prise de commandes et conseil client...), ainsi que sur les techniques de la reprographie (préparation de documents, paramétrage, formats numériques, colorimétrie, contrôles, utilisation de logiciels dédiés).

#### Des débouchés professionnels

Ces acquisitions de compétences professionnelles permettent l'évolution de carrière des salariés de l'EA, tout d'abord en interne, mais elles ouvrent aussi des perspectives hors les murs, comme en témoigne la mise à disposition d'une personne au sein de la Caisse des Allocations Familiales du Bas-Rhin.



Un salarié de l'Entreprise Adaptée en Mise à disposition dans le service reprographie de la Caf de Strasbourg

Découvrez notre site web à l'adresse suivante : [www.entreprise-adaptee-route-nouvelle-alsace.fr/video](http://www.entreprise-adaptee-route-nouvelle-alsace.fr/video)

**Événement**

# En 30 années, que de chemin parcouru !



**1981**



**1984**



**1986**

- 1981 Création de l'ESAT
- 1984 Création du SAFA
- 1986 Ouverture du Club loisirs
- 1991 Ouverture du SIMOT
- 1998 Inauguration du FAS
- 2001 Création de l'EA
- 2010 Création du SPJ

1 9 8 1 - 2 0 1 1  
**Route  
 Nouvelle  
 Alsace**  
**30**  
**années d'action**



**1991**



**2010**



**2001**



**1998**

C'est en 1981 que l'Association Route Nouvelle Alsace, récemment créée par ses deux fondateurs, Madame Marie-Louise HECKEL, présidente de l'UNAFAM Bas-Rhin et le Professeur Léonard SINGER, ouvre sa 1ère structure, un CAT offrant du travail à une dizaine de personnes adultes souffrant de troubles psychiques.

Il s'agit alors d'une véritable innovation dans l'accompagnement de ces personnes, en favorisant leur réinsertion dans la vie active : le travail peut dès lors révéler tous ses bienfaits et toute son efficacité.

Depuis, l'Association n'a cessé de croître en multipliant les initiatives novatrices. Elle offre, 30 ans plus tard, à près de 600 personnes, une palette complète de prestations couvrant l'ensemble des besoins qui s'expriment tout au long d'un parcours de vie.

RNA, forte des compétences mises en œuvre par une équipe de 75 collaborateurs, joue ainsi un rôle prépondérant dans

l'univers du handicap psychique. Cette notoriété, reconnue et appréciée par tous les partenaires institutionnels du secteur médico-social et du monde économique, fait de l'Association un acteur incontournable de la réinsertion professionnelle et sociale.

Ce 30ème anniversaire, célébré comme il convient en novembre dernier avec l'ensemble du personnel et les membres du Conseil d'Administration, a mis en exergue à la fois :

- le parcours et les performances accomplis depuis 1981 grâce aux compétences du personnel,
- et les perspectives ambitieuses de RNA pour les 5 années à venir, conformément aux objectifs définis dans le plan de développement stratégique 2011-2015.

Sept services sont aujourd'hui à la disposition des personnes accompagnées au quotidien, ainsi que l'illustre le descriptif ci-dessus.

Ce deuxième journal externe *Dialogues* a été réalisé en juin 2012 au 34 route de la Fédération, 67100 Strasbourg. La rédaction est assurée par les services et les établissements de l'Association Route Nouvelle Alsace et pilotée par le comité de rédaction. Mise en page, impression et façonnage : Entreprise Adaptée de l'Association Route Nouvelle Alsace. Il en a été tiré 750 exemplaires.

